

Er will herausfinden, wie viele „Dinge“ ein Mensch braucht

# Foscher zieht für ein halbes Jahr in diesen Bauwagen



**Detmold** – Kleidung, Bücher, Kugelschreiber, Blumentöpfe, Christbaumschmuck – jeder Mensch in Deutschland besitzt rund 10 000 Dinge. **Aber was brauchen wir wirklich?**

Ein Forscher aus Detmold will jetzt wie TV-Legende Peter Lustig leben und herausfinden, wie viele Sachen ein moderner Mensch tatsächlich benötigt. Seit gestern lebt Sven Stemmer (40) in einem umgebauten Bauwagen auf dem Gelände der Fachhochschule Detmold: 11,43 qm, Bett, Strohmattmatze, Kochplatte, Gießkanne, ein Teller, Besteck, 29 Kleidungsstücke, Strom, zwei

Lampen, eine Terrasse. „Handy und Laptop habe ich auch dabei. Ich bin kein Aussteiger, sondern will herausfinden, was ich wirklich brauche“, erklärt er.

Sechs Monate will Sven Stemmer im Bauwagen wohnen: „Ich denke, dass ich mit 500 Teilen auskommen kann.“

Der Philosoph will in der Zeit seine Doktorarbeit schreiben, viel lesen. Ab und zu erwartet er Besuch von Tochter und Ehefrau. Auch die Architektur-Studenten, die den Bauwagen gestalteteten, wollen oft kommen. Seine Eindrücke schreibt der Forscher ins Internet: [www.diogenes-projekt.de](http://www.diogenes-projekt.de)

Rucksack, Gitarre, gute Laune: Sven Stemmer (40) lebt für sechs Monate in einem Bauwagen